



## Prestigio

Se llevó a cabo la premiación del *Taller Vertical de Vinculación Social de Diseño Gráfico y Digital*. En esta ocasión se diseñaron tres proyectos para el *Colectivo de Familias de Desaparecidos de Orizaba y Córdoba*. Éstos fueron donados y desarrollaron estrategias de comunicación visual para generar concientización, posicionamiento y procuración de fondos. 5/11 VA

## Red La Salle

El Lic. José Francisco Flores Gamio, *fsc*, Rector de La Salle México, asistió a la *Asamblea de la Red de Rectores de Universidades Lasallistas (LSRU)*, la cual se llevó a cabo en Morelia, Michoacán, con la presencia de 14 rectores. REC

Con motivo de la celebración del inicio de Adviento y la Navidad, el Lic. Roberto Medina Luna Anaya, *fsc*, Vicerrector de Bienestar y Formación, dio la conferencia *El encanto de Dios* a los responsables de Pastoral Universitaria del Distrito Antillas-México Sur. 19/11 VBF

## **Somos La Salle**

El CUE, Pastoral Universitaria, Grupos Estudiantiles y Formación Cultural dieron inicio a las actividades decembrinas de la Universidad con una reflexión sobre el adviento y el encendido del árbol de navidad. *30/11 VBF*

Inició la colecta de *JuguetULSA 2021 Un juguete con valor* a cargo del Consejo Universitario Estudiantil. *22/11 VBF*

Asistieron 100 padres de familia a la sesión en vivo de sensibilización e información sobre el proceso de orientación vocacional para lasallistas en 5º año de preparatoria. *10/11 VBF*

---

## **Águilas La Salle**

Finalizaron los torneos de reactivación de CONADEIP, con 25 participaciones nuestras Águilas La Salle de fútbol rápido femenino y varonil 1ª fuerza, fútbol soccer varonil 1ª fuerza, tocho bandera femenino 1ª fuerza y voleibol femenino y varonil 1ª fuerza, quienes quedaron entre los 3 mejores equipos del evento. *27/11 VBF*

Águilas La Salle Flamenco organizó el *1er Festival del día internacional del Flamenco*, con la presencia de 10 academias, grupo y escuelas, entre las que destacan la Escuela Nacional de Danza Nellie y Gloria Campobello del INBA, Danza UNAM y el grupo representativo Felinos De La Salle Danza Flamenca de DeLaSalle Bajío. *16/11 VBF*

## I+D+i en La Salle

El Dr. Eduardo Gómez Ramírez, Vicerrector de Investigación, impartió la conferencia magistral *Soñar: el primer paso para la innovación en el VI Congreso Internacional Interdisciplinaria y Desarrollo CIID 2021, Innovación Social y Desarrollo: Desafíos Actuales*, organizado por la Corporación Universitaria Americana, con sede en Medellín Colombia. 19/11 VI

La Dra. Alma Rosa Hernández Mondragón participó en el *XVI Congreso Nacional de Investigación Educativa 2021*, organizado por el COMIE, con la presentación del libro *Reconstruyendo la educación superior a partir de la pandemia por COVID-19*, el cual fue coeditado por Editorial Parmenia. 18/11 VI

La Dra. Adriana Rojas León, Jefa de Innovación y Transferencia de la Vicerrectoría de Investigación, participó en el *Sustainability Program* de la UTVAM con la conferencia virtual *Viabilidad del uso de residuos para la elaboración de nuevos materiales*. 26/11 VI

En el *XVI Congreso Nacional de Investigación Educativa*, la Dra. Cecilia Vallejos Parás, docente con actividades de investigación de la FAMADYC, presentó la ponencia titulada *Una mirada distinta del acoso escolar en la escuela secundaria*. Formó parte del área temática sobre *Convivencia, disciplina y violencia en las escuelas*. 25/11 VI

---

## Internacionalización

La experta en género y en estudios sobre la violencia hacia la mujer, la Mtra. Eduarda Lattanzi, de la Universidad del Estado de Río de Janeiro, en Brasil, se incorporó como docente durante un semestre para la Maestría en Gobernanza y Estrategia Internacional. VA

La Mtra. María del Rocío Martínez Barrera de Famadyc, fue seleccionada en el *Grupo de Investigación de SCOHLAS CHAIRS: El sentido de la solidaridad en la universidad. Convertir las prácticas profesionalizantes en proyectos de aprendizaje solidario*, donde colabora con investigadores de universidades e instituciones de Italia, Chile, España, Brasil, Argentina y Colombia para desarrollar proyectos de responsabilidad universitaria con visión internacional. 26-11 VA

## Actividades académicas y formativas

Corriendo, caminando o en bicicleta, participaron 444 estudiantes y familiares de la comunidad lasallista en la *2ª Carrera Virtual Santa Teresa*. Esta actividad se llevó de forma mixta y tuvo categorías de 3, 5 y 10 km. 20/11 VBF

La Mtra. Daniela Esquivel impartió la ponencia *Violencia Sociodigital contra mujeres. Notas desde la perspectiva de género feminista* en el Centro de Desarrollo de Productos Bióticos del IPN, en el marco del Día Internacional de Eliminación de la Violencia contra la Mujer. 26/11 REC

Se llevó a cabo la *5ª Expo Ingenia*, en versión virtual, la cual tiene como finalidad compartir los mejores trabajos de estudiantes de la Facultad de Ingeniería. Por vez la muestra contó con la presencia de estudiantes de la Facultad de Ciencias Químicas, quienes expusieron 4 de sus proyectos. Participaron como evaluadores profesores de La Salle Colombia y La Salle México. 23/11 VA

La Dra. Andrea Bautista León fue invitada como ponente por el Instituto Mexicano de la Juventud al *Primer Encuentro Nacional de personas Legisladoras, presidentes y presidentas municipales jóvenes* llevado a cabo en la Secretaría de Gobernación, donde presentó reflexiones para incorporar la perspectiva de juventudes en la gestión local. 26/11 VI

Con una asistencia de 50 estudiantes y 250 espectadores en línea, se realizaron las *Nubes de Oro*, evento que reconoce los cortometrajes de estudiantes de Ciencias de la Comunicación. Se han presentado 150 trabajos en este evento desde su primera edición. 26/11 VA

Se llevó a cabo el *7mo. Foro Nacional de Profesionales de la Información, Estado del arte de las funciones bibliotecarias: de la automatización a la era digital*, en la que la Mtra. María Asunción Mendoza y la Mtra. Martha Patricia Rodríguez participaron con el tema *El departamento de Desarrollo de colecciones de La Universidad La Salle durante la pandemia*. El evento fue organizado por la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía del IPN. 17/11 VA

En el *31 Congreso Nacional de Ingeniería Civil*, el Mtro. Carlos Herrera, Director de la Facultad de Ingeniería, participó durante la inauguración, y como moderador de dos paneles y una sesión plenaria. 22-25/11 VA

La CIVE coordinó de manera mixta mesas redondas en las preparatorias para que estudiantes de sexto informaran a sus compañeros sobre las áreas profesionales del último año de preparatoria. Con ello, cerca 1,200 lasallistas podrán tomar una decisión profesional más informada. 22-26/11 VBF

Se realizó de manera virtual el curso de fútbol soccer *Actualización de sistemas de juego ofensivo y defensivo* organizado por Santa Lucía. Estuvieron presentes expertos en entrenamiento deportivo y de 85 asistentes de la República Mexicana, Colombia, Perú, China y algunas instituciones lasallistas. 27/11 VBF

El Grupo de Primeros Auxilios dio inicio al primer curso intersemestral presencial de primeros respondientes después del confinamiento por la pandemia. 29/10 VBF

Pastoral Universitaria y la CIVE realizaron la tercera sesión del *Taller para papás*, con la temática *Manejo de situaciones estresantes*. Asistieron 62 padres de familia de las unidades Condesa y Santa Teresa. 25/11 VBF

---

## **Responsabilidad Social Universitaria**

Se llevó a cabo la *Semana de la Salud Mental*, organizada por el CUE y con la participación de expertos de la CIVE. 12/11 VBF

Se realizó la misa de envío para los grupos misioneros que participarán en la misión presencial-virtual de diciembre del 2021. Los lasallistas acudirán a comunidades de Veracruz, Puebla, San Luis Potosí y el Estado de México. 28/11 VBF

Se realizó el curso *Introducción al fenómeno migratorio* por parte de la Facultad de Derecho, como una de las actividades de capacitación para quienes participan en el proyecto de impacto social de migrantes de la Casa Tochán. 23-26/11 VBF

La Salle, con el patrocinio de la marca Cyzone, realizó el taller *Quiérete, proyecto para la autoestima*, para 247 estudiantes de primer y segundo semestre de la Facultad Mexicana de Medicina. 22/10 - 12/11 VBF

## La Salle al día

Se llevó a cabo el *Curso de Inducción para Administrativos*, con la participación de 19 nuevos colaboradores de Mantenimiento, Dirección de Gestión Escolar, Contabilidad y Presupuestos, Impulso y Vida Estudiantil, Relaciones Públicas y Comunicación, Planeación y Evaluación Institucional, Facultad Mexicana de Medicina, Facultad de Ingeniería, Vicerrectoría de Investigación, Coordinación de Compras y Capital Humano. **DA**

En colaboración con los investigadores Jorge Valtierra y Ricardo Bernal, Pastoral, Desarrollo Social y Comunitario, y Formación Cultural se capacitaron sobre espacios inclusivos y libres de discriminación para así contar con un nuevo Programa de Formación Social y Cultural el próximo semestre. **24 - 26/11 VBF**

En seguimiento al desarrollo de los proyectos de *Rumbo La Salle al 2025*, se implementó el Calendario Operativo 2022 el cual tiene como objetivo de guiar las actividades previas

en las aperturas (ordinaria, extemporánea y extraordinaria) de los Sistemas de Evaluación y Seguimiento, para elaborar los reportes: captura con contenido; control homologado; informe trimestral; e informe de evaluación y seguimiento semestral. **REC**

Derivado del impacto de la contingencia por la pandemia, la DPEI aplicó un diagnóstico a los 122 proyectos que integran el *Rumbo La Salle al 2025*, clasificándolos en: (i) proyectos en desarrollo sin problema, (ii) proyectos que requieren ajuste en cronograma, (iii) proyectos con necesidad de reestructura, y (iv) proyectos que por su avance se recomienda mantenerlos en continuidad. El ajuste a la prospectiva se presentó por Línea Estratégica en los tres instrumentos: PDI, PDD y PD-SEULSA, de acuerdo a la clasificación propuesta: 87 proyectos se desarrollan sin problema; 12 requieren ajuste en cronograma; a 21 se les aplicará reestructura; y 7 proyectos por su desarrollo se propone líneas de continuidad. **REC**

---

**10 Días** es una publicación hecha por colaboradores y para colaboradores. En esta edición agradecemos el apoyo de Brenda Acosta Loyola, Hilda Yuriko Tochihara Valladares, Rafael Cruz Velázquez, Aarón Jacinto Paredes Fernández de Lara, Omar Mondragón Baltazar, María Elena Lima Baldomero, Angélica Sachiko Uchisato Masheiro, Alejandra González Ramírez, María Asunción Mendoza Becerra, Emiliano Villavicencio Trejo, Víctor Muñoz Cervantes, Raúl Francisco Vergara Virgen, María Laura Mojica, Vanessa Salazar Hernández, Socorro Vázquez Hernández, Emma Guadalupe Oropeza Hernández y Adriana Rojas León.